



DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS

Sheinbaum: Nuevos aranceles no tienen dedicatoria a China

por **Jesús Héctor Muñoz Escobar**

diciembre 12, 2025



La presidenta **Claudia Sheinbaum** aseguró la mañana de este jueves que los nuevos aranceles aprobados en la Cámara de Diputados no están dirigidos específicamente a China, sino a países sin Tratados de Libre Comercio con México. La mandataria señaló que el objetivo es fortalecer la producción nacional y evitar el incremento de los precios. "No es a China. No está dirigido a China. Eso es muy importante. Es a los países con los que no tenemos tratado comercial. Porque, si no, parece que es un asunto donde México le está poniendo restricciones al comercio", aseguró Sheinbaum Pardo. "Nuestro interés no es generar conflicto con ningún país del mundo; respetamos mucho a China y tenemos muy buenas relaciones con ellos. La razón de estos ajustes de la ley es fortalecer la economía nacional", dijo la mandataria desde Palacio Nacional.

KENIA LÓPEZ, PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS RECONOCE A LA VENEZOLANA CORINA MACHADO, PREMIO NÓBEL DE LA PAZ

Sin regateos, **Kenia López Rabadán**, presidenta de la Cámara de Diputados e integrante de la bancada del PAN, envió una felicitación al "libertario" que ayudó a María Corina Machado a salir de Venezuela para trasladarse a Oslo, capital de Noruega. "Quien haya coadyuvado a que ella llegara a Oslo es un gran ser humano y un libertario ... Veamos lo que lamentablemente ha



sucedido en Venezuela para que no suceda aquí" Kenia López Rabadán reconoció la valentía de la opositora María Corina Machado y llamó a fortalecer las instituciones democráticas, tanto en México como en el extranjero.

RICARDO MONREAL, PRESIDENTE DE LA JUCOPO EN SAN LÁZARO ABRE LA POSIBILIDAD DE PERÍODO EXTRAORDINARIO EN ENERO

El diputado **Ricardo Monreal Ávila**, presidente de la Junta de Coordinación Política, dio a conocer que, si la próxima semana llega la iniciativa de reforma electoral, no se descarta que a mediados de enero se inicie un período extraordinario de sesiones. Específico que "están próximos a presentar el resultado y las conclusiones la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral y estamos a la espera para que nosotros empecemos a procesar esas iniciativas que se presenten, quizás en los próximos días, quizás en la primera semana de enero". Dijo que consultó con algunos miembros de la Comisión Presidencial, si concluyeron sus trabajos y si habría posibilidades de que les enviaran ya la iniciativa a través de la Comisión Permanente para empezar el análisis desde antes, dado que diciembre es un buen momento para revisar y con calma analizar. El también coordinador del grupo parlamentario de Morena aclaró que en el diálogo que ha tenido con la Comisión Presidencial de Reforma Electoral se le comunicó que todavía no estaban listos para enviar la iniciativa y que están en los últimos detalles redactando normas y ellos verían la posibilidad de después del 25 de diciembre hacer el intento o en la primera semana de enero. "Depende de eso si convocamos o no a período extraordinario". Al ser cuestionado si independientemente de que haya o no propuesta de reforma electoral, se tiene previsto un extraordinario, respondió que "no necesariamente, porque las otras materias sí tienen importancia, pero no extrema urgencia. Creo que pueden aguantar hasta el 1 de febrero en que iniciamos el período de sesiones". Indicó que va a esperar que llegue la iniciativa de reforma electoral, e hizo mención que tiene una noción sobre el contenido de algunas normas; por ejemplo, la existencia de plurinominales o su reducción, el dinero público a través de las prerrogativas entregadas a los partidos, la redefinición sobre circunscripciones, los tribunales electorales en los estados y los Oples en los estados.

IVONNE ORTEGA COORDINADORA DE MC EN DIPUTADOS PIDE PERÍODO EXTRAORDINARIO PARA DISCUTIR LEY DE LAS 40 HORAS

El Grupo Parlamentario de MC buscaba que se extendiera este período para tener la posibilidad de aprobar la iniciativa sobre la jornada laboral de 40 horas, pero al "no ser en este período que se convoque un extraordinario", pidió su coordinadora, la diputada Ivonne Ortega Pacheco. "Metí una iniciativa para que pudiéramos sesionar del 15 de enero a los últimos días de julio, para que podamos tener seis meses y sacar lo que verdaderamente les importa a los y las mexicanas. "Un verdadero regalo de Navidad hubiera sido que se hubiera aprobado 40 horas, pero con dos días de descanso. Seguiremos luchando, seguiremos con nuestra agenda, con el Sistema Nacional de Cuidados", sostuvo la diputada en declaraciones a representantes de medios de comunicación. Por otro lado, recordó que ya es vigente la "Ley Silla" e invitó a las y los trabajadores que no cuenten con un asiento lo reporten, "porque a partir del 15 de diciembre ya empieza a tener



sanción". Consideró que el primer periodo ordinario de sesiones del segundo año de ejercicio de la LXVI Legislatura, "pudo haber sido más productivo", ya que quedan pendientes en materia de violencia contra las mujeres y sistema de cuidados. "Tenemos, de entrada, no cubrir a violentadores. Aquí está el tema Blanco, que yo no digo si es culpable o es inocente, pero que sí renuncie a su fuero, que enfrente a la justicia y que pueda hacerlo como cualquier mexicano, como cualquier mexicana. "También el Sistema Nacional de Cuidados, que es un tema que ayuda particularmente a las mujeres, porque son las que atienden a las personas con discapacidad de la familia, a los abuelos, a los papás [...] Es darles tiempo a las personas con ellos mismos y que puedan disfrutar también de su espacio", apuntó. Respecto de un posible periodo extraordinario, Ortega Pacheco dijo que su fracción parlamentaria estaría dispuesta a avalarlo para aprovecharlo y discutir las 40 horas laborales, "para que sea el regalo de 2026".

GUADALUPE ROBLES HERNÁNDEZ, HISTORIADOR MEXICANO Y PERIODISTA, PRESENTA AL LIBRO "EN DEFENSA DEL POLÍTICO"

El Centro Sinaloa de las Artes "Centenario", fue el escenario perfecto para la presentación del libro "En defensa del Político" de Guadalupe Robles. En el evento, Andrea Robles, Ronaldo González y Pablo Robles comentaron la obra a la que calificaron como un gran análisis de la política mexicana. Enhorabuena.

Facebook Dr Héctor Muñoz**Instagram Jhectormunoz****X JHectorMuñoz****Tik tok Dr Héctor Muñoz**